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Sob direcção da senhora Letícia Klemens, Ministra dos Recursos Minerais e Energia e Presidente do 

Comité de Coordnação (CC) da Iniciativa de Transparência na Indústria Extractiva em Moçambique 

(ITIEM), realizou-se no dia 21 de Abril de 2017, na sala de reuniões dos escritórios da ITIEM, das 12:00 

às 14:25, uma reunião do CC da ITIEM com a seguinte agenda: 

 

1. Aprovação do Administrador Independente do 7 Relatório 

2. Aprovação dos Tors do Comité de Coordenação 
 

3. Diversos 
 

 

0. Pontos prévios  

 

0.1. O Senhor Milagre Langa começou por apresentar os participantes a Sexa Letícia Klemens 

Ministra dos Recursos Minerais e Energia Presidente da ITIE.  

0.2. Feitas as apresentações individuais dos participantes, verificou-se que o Quorum estava completo 

e a Senhora Ministra Letícia Klemens agradeceu a presença de todos.  

 

 

1. Aprovação do Administrador Independente do 7° Relatório 

 

1.1. O senhor Milagre Langa  explicou que a fase de aprovacao do candidato ja terminou, onde das 

cinco empresas candidatas (quatro Moçambicanas e uma Inglesa), apenas duas delas passaram 

para a fase da aprovação das propostas financeiras que foram a KPMG e a Delloite onde a 

Delloite ficou em primeiro lugar com uma proposta de 70 mil dólares americanos. A senhora 

Ministra questionou sobre a composição da comissão de avaliação das propostas ao que foi 

respondida pelo senhor Milagre Langa que a comissão de avaliação que é composta pela 

senhora Fátima Mimbire, senhor Hélder Sindique e senhora Lúcilia Mhula, esta última que 

represnta o MAGTAP – financiador. A senhora Ministra tambem quiz saber se a comissao 

teve dificuldades na avalicacao das propostas e se analizaram cuidadosamente as diferencas 

existentes entre elas, tambem reiterou a sua surpresa pelo facto de o valor cobrado para a 
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elaboração do sétimo relatório ter reduzido em 50% quando o normal é haver uma diferença 

de 5% a 10%. Nisto, a senhora Fatima Mimbiri respondeu as questões levantadas explicando  

que a comissão nao define o valor a ser cobrado pelo consultor, apenas avalia as propostas 

técnicas e financeiras com base no budged existente para esta actividade. Disse também que a 

avaliação das propostas foi feita de forma minunciosa a semelhança dos anos anteriores e que 

o consultor seleccionado responde as exigências. 

 

 

 

2. Apresentação dos Termos de Referência do Comité de Coordenação  

 

2.1. O senhor Eurico de Azevedo é da opinião de que deve-se manter o Sindicato Nacional dos 

Jornalistas – SNJ no comité de coordenação e propõe que este se mantenha no próximo 

mandato. A senhora Fátima Mimbiri sugeriu a inclusão da Associação dos Camponeses e do 

INAMI e INP na nova composição do comité de coordenação, sendo que estes dois ultimos 

apesar de fazerem parte do MIREME tem autonomia administrativa e podem contribuir na 

promoção de reformas e defendeu a opinião do senhor Eurico de Azevedo e reiterou que na 

verdade nunca se tirou o máximo proveito deste membro, pois, estes deviam ser mais 

envolvidos na disseminação da ITIE. Diante disto, a senhora Ministra afirmou que o INAMI 

pode fazer parte do comité de coordenação e não fazer reformas e no final nao se observar 

resultados. Desta forma, pediu que deixassem de fora o INP e INAMI. 

Foi de consenso geral a sugestão da senhora Ministra e o senhor Camilo Nhancale propôs que 

o comite de coordenacao avaliasse todos os relatorios da ITIE por forma a verificar ate que 

ponto as instituições reagiram as propostas de recomendações e se cumpriram. 

  

2.2. O senhor Eurico de Azevedo pediu que a ENI tivesse um lugar no novo comité de 

coordenação pois esta pretende ser representada individualmente, a parte da AMOPI, pois, a 

AMOPI é um aglomerado de associacoes com interesses diferentes. Nisto, a senhora Fatima 

Mimbiri reiterou que qualquer empresa é bem vinda ao comite de coordenacao, mas é preciso 

salvaguardar a perspectiva colectiva por forma a que essa representação individual nao crie 

choques naquilo que são as actividades previstas da ITIE. 
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3. Diversos 

3.1. Nenhum diverso foi apresentado ou proposto. 

 

Decisões Tomadas:  

1. Aprovado o consultor Independente para a realização do 7° Relatório 

Responsável – Secretariado; Prazo – Imediato 

 

Membros do CC presentes:  

1. Letícia Klemens – Ministra dos Recursos Minerais e Energia – Presidente do ITIEM; 

2. Luís Mahoque, MIREME ; 

3. Fátima Mimbire, CIP; 

4. Estêvão Sumburane, AGMM; 

5. Ângelo Nhalidede, MEF 

6. Eurico de Azevedo, ENI  

7. Dalva Chali, ENI; 

8. Carlos Homo, Vale Moçambique; 

9. Camilo Nhancale, Kuwuka; 

 

Membros do CC ausentes com Justificação: 

1. Eduardo Constantino, SNJ 

2. Gareth Clifton, Kenmare Moma Mining (Mauritius) CMM 

 

Membros do CC ausentes sem Justificação: 

1. Fernando Menete, Ruth – Rede Uthende 

 

Membros do Secretariado Presentes 

1. Milagre Langa, Secretário Executivo 

2. Hélder Sindique, Oficial de Relações Públicas 

3. Alice Tibana, Gestora de Contas 

4. Sofia Carimo, Assistente Administrativa 
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Leticia Klemens 

(Presidente da ITIEM) 

 

 

Milagre Langa 

(Secretário Executivo)  


